

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

### Las nuevas patentes

Madrid 14 á las 9'45 n.

En la *Gaceta* de mañana aparecerá el decreto sobre la nueva contribución de patentes de los médicos que ejercen la facultad.

Exígenese siete clases con arreglo á las utilidades y á la importancia de la población.

A Palma correspóndele la 3.<sup>a</sup>, ó sea desde 70 hasta 450 pesetas.

### Noticias varias

Madrid 14 á las 10'20 n.

Entre Albacete y Guadalajara han perecido ahogadas cuatro mujeres.

Al hijo del Sr. Sagasta le ha comenzado un nuevo ataque disneo.

Si mejorase iría á reponerse en Andalucía y su padre marcharía á San Sebastián.

Háblase de una carta dirigida por el Sr. Lopez Domínguez al General Martínez Campos, extrañándose de que dijera que quedó mal el principio de autoridad en el conflicto acerca de los terrenos de Zaragoza.

### Nueva consulta

Madrid 15 á la 1'45 m.

Se ha verificado una nueva consulta de médicos en casa del Sr. Sagasta.

El Dr. Enriquez ha llegado de Betelú y opina que si no vuelve á presentarse la descaica, podría salvarse.

Su padre continúa intranquilo.

En Marsella han ocurrido seis invasiones y cinco defunciones del cólera.

### Desde París

Madrid 15 á las 2'15 m.

Mr. Dupuy está enfermo.

Los individuos que saquearon el consulado italiano de Grenoble cuando la muerte de Mr. Carnot, han sido condenados á distintas penas.

### La ejecución de Caserio. — Una verbena

Madrid 15 á las 9'10 m.

Anoche salió de París para Lyon, un furgón conduciendo la guillotina.

Créese que mañana de madrugada será ejecutado Caserio.

La verbena de la Paloma que se ha celebrado la pasada noche, se prorrogó hasta las cuatro de la madrugada.

Hubo infinidad de bailes y músicas.

### Desgracia. — Cólera — Desidencias

Madrid 15 á las 9'40 m.

En la calle Ancha un niño encontró un cartucho de dinamita y se lo llevó á su casa en donde explotó, destrozándole la mano y ocasionándole otras pequeñas contusiones.

Se han declarado sucias las procedencias de Canton y de otras poblaciones de la China por haber tomado el cólera gran incremento.

El general Ahumada visitó á los señores Sagasta y Lopez Domínguez.

Desmientese oficialmente que haya habido desidencias con el Sr. López Domínguez.

### Una carta

Madrid 15 á las 9'45 m.

Coméntase la carta que ha dirigido al general López Domínguez al general Martínez Campos, negando que se haya quebrantado la disciplina militar con el asunto de Zaragoza y afirmando que el Sr. Barges carecía de razón.

Algunos observan que, si no la tenía cómo se le dirigió una Real orden aprobando su conducta?

## Doña Catalina Salas y Sancho

HA FALLECIDO  
R. I. P.

Su desconsolado esposo, hermanos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos que sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará el viernes próximo, á las diez de su mañana, en la parroquial iglesia de San Jaime.

No se invita particularmente.

### En Marruecos

Madrid 15 á las 10'55 m.

Dicen de Tánger que los hermanos Dchmay, presos y custodiados son conducidos á Mogador.

Ha llegado felizmente á Marruecos la comisión que lleva el Mensaje de Ali el Tuerto con regalos para el Sultán.

Pronto será relevado el Ministro.

El Garnit, cambiando la política exterior del Imperio.

### Asuntos políticos

Madrid 15 á las 11'30 m.

Anoche se reunió la Junta Directiva del partido conservador presidida por el señor Cos Gayón, acordándose los candidatos que presentan en las próximas elecciones de Diputados provinciales.

Continúa mejorando el hijo del Sr. Sagasta.

### Un duelo. — Fallecimiento

Madrid 15 á las 2'45 t.

A las seis y media de la tarde se verificará un duelo á pistola entre el director de *El País* y un redactor de *El Liberal*.

Ha fallecido el Sr. Bofill, crítico de Teatros en *La Epoca*, á consecuencia de la caída que sufrió días pasados.

### Asuntos diversos

Madrid 15 á las 9'20 n.

Los reformistas cubanos desmienten su pretendida conciliación con el partido de la unión constitucional, afirmando que solo obedeció á la aprobación de las reformas del Sr. Maura.

Sigue la mejoría del hijo del Sr. Sagasta.

La prensa publica sentidísimos artículos acerca de la muerte del periodista don Pedro Bofill.

Mencheta

## NOTICIAS

De Madrid

Varios periódicos llaman la atención sobre la baja que se observa en la renta de Loterías, atribuyéndola, entre otras cosas, á las dificultades que encuentran en el cubro de premios mayores de 5.000 pesetas los agraciados con algunos de éstos, y á la prohibición á los administradores de fraccionar los billetes en céntimos de poco precio.

A esto contestan en los centros oficiales en los términos siguientes:

«Lo primero es inexacto, por cuanto el pago de dichos premios no se demora más que el tiempo puramente preciso entre la presentación del documento que debe ser satisfecho y la entrega de los fondos al administrador para que lo verifique; formandad impuesta por el art. 14 de la Instrucción del ramo de 25 de Febrero del año pasado, que tiene por objeto evitar la aglomeración de fondos en poder de los administradores.

En cuanto al fraccionamiento de los billetes, viene prohibido desde tiempo inmemorial por multitud de disposiciones, entre ellas el art. 255 de la referida Instrucción, trascribio del 219 de la de 3 de Diciembre de 1882. Y esta medida no cabe censurarla, porque de no mantenerse estaría el público expuesto á ser estafado, sería mayor la facilidad de los alcances en las administraciones, y dejaría de ingresar en

el tesoro una buena parte del impuesto de los billetes caducados, quedándose con ella las administraciones.»

Pero como es un hecho la baja de la renta, resulta que por huir de unos escollos se ha caído en otros en la instrucción que dictó el Sr. Gamazo, perjudicando á la Hacienda.

El sábado falleció en la corte el Sr. don Manuel Colmeiro, economista y jurista distinguido, catedrático de Derecho político en la Universidad Central durante muchos años, y fiscal del Tribunal Supremo en diferentes épocas.

### De la Capital

La capilla de San Roque, situada en la calle del mismo nombre, ha sido adornada estos días con colgaduras, cuadros, mirto, macetas con plantas y flores, para celebrar la fiesta de dicho santo que es hoy.

Las calles adjuntas están también vestidas de fiesta, habiendo dos catafalcos en los cuales tocó anoche y tocará hoy una música en cada uno.

El lunes fueron puestos á la venta pública en Manou los primeros conejos de caza, pagándose 1 pta. y hasta 1 25 pesetas por cabeza.

Ya á punto de acabar de tocar anoche en el Borne la música del Regimiento Regional, empezó á observarse alguna variación atmosférica y en efecto desde las diez hasta bien usada la una de la madrugada estuvo tronando y relampagueando, pero sin que cayese una sola gota de agua en esta comarca, ni nos llega hasta ahora noticia de haber llovido en todas las que son vecinas á Palma.

Con correspondencia, valija y pasajeros ha salido á las ocho de la mañana de hoy para Ibiza y Alicante el vapor *Unión*.

Ayer tarde, mucho antes de ponerse el sol, tres jóvenes de diez y siete á diez y ocho años se decidieron á bañarse en el espigón nuevo del muelle y desde la segunda escalera, completamente desnudos, se echaron al agua.

Había en aquel sitio en el propio instante algunos centenares de personas que se estaban paseando y entre ellas muchas señoras y niñas, las cuales presenciaron el espectáculo que pueden presumir nuestros lectores que duró por espacio de más de un cuarto de hora.

Según la nueva organización dada por el Ministro de la Guerra á los cuerpos de las tres armas del ejército, resulta que las músicas militares de los cuerpos de infantería constarán en lo sucesivo en los regimientos de línea de 3 músicos de primera clase, 6 de segunda, 10 de tercera, y 8 educandos, total 27 músicos, de los cuales seis tocan instrumentos de percusión, vulgarmente llamados de ruido, por lo que los músicos que tocan instrumentos armónicos quedan reducidos á veinte y uno, entre ellos forzosamente cuatro educandos.

Se nos ocurre preguntar ¿qué música puede tenerse con 21 individuos aun suponiendo (o que no se puede suponer) que todos ellos sean profesores?

El tener las músicas militares organizadas en semejante forma equivale á no tenerlas de hecho y por lo tanto más valía que las hubiese suprimido el señor Ministro y así no se tendrían de hecho ni de derecho.

Por la misma causa que dijimos el lunes, tampoco hubo anoche en el paseo del Borne la animación y concurrencia que

suele verse al principio de la temporada de verano y dura hasta fines de Julio.

El verano y la asistencia á las fiestas que se celebran en los pueblos atrae mucha gente conocida de esta ciudad, la cual se echa de menos en el nombrado paseo.

La Catedral fué ayer visitada por numeroso concurso de fieles con objeto de adorar la imagen de N. S. expuesta en su lecho de gloria, según es costumbre de la iglesia.

Se celebraron solemnes los oficios divinos presidiendo el coro el señor Obispo, el cual dió después de terminados la bendición al pueblo.

Por una porción de chiquillos era ayer por la tarde apedreada en el arrabal de Santa Catalina una mujer que iba algun tanto bebida, promoviéndose con tal motivo un escándalo muy sucio.

Sería conveniente que la guardia municipal tomara por su cuenta y reprimiera los abusos que viene cometiendo desde hace algunos meses, una muchacha de unos catorce años de edad, que implorando la caridad pública en los sitios más cétricos de esta ciudad está interceptando el paso á los transeúntes y cometiendo las mil indecencias, hasta conseguir su intento.

Entre los pasajeros que se han embarcado esta mañana en el vapor *Unión*, con destino á Valencia, se contaban siete presos que van á extinguir su condena en uno de los presidios de la nombrada ciudad.

Por el médico de guardia de la casa de Socorro de la Plaza de Sta. Eulalia fué ayer curado un sujeto que fué atropellado por un carro fracturándole una pierna y un brazo.

Concluida la cura fué trasladado á su domicilio.

Ayer por la noche efectuóse un baile de buleros en el lugar de Son Español, término de esta ciudad, siendo muchísima la concurrencia que de los caseríos vecinos acudió á dicho sitio para presenciarlo.

A las cinco y media de la mañana de hoy ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Mahón el vapor *Ciudad de Mahón* siendo portador de treinta y ocho pasajeros, correspondencia y carga varia entre ella dos buyes y tres mulas.

El sábado por la tarde cerca del paseo de la Alameda de Mahón un caballo que tiraba de un carrito de recreo en el que iban dos sujetos se espantó y se arrojó al mar arrastrando en pos de sí el vehículo y á su conductor, quien hubiera perecido ahogado sin el auxilio que le prestó un barquillero.

## Servicios de la plaza

Para mañana

*Parada.*—El Regimiento Infantería Regional de Baleares núm. 1.

*Jefe de día.*—El Sr. Coronel del mismo Cuerpo D. Jose Hernandez.

*Hospital y provisiones.*—El primer Capitán del Regimiento de Reserva.

*Vigilancia por la plaza.*—El Regimiento Regional núm. 1.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, Reyes.

## Lecturas amenas

Efectos del calor

*The Times* anuncia con la mayor seriedad que los magistrados de la *County Court* acaban de acordar una cosa muy comoda para ellos, en virtud de la cual podrán llevar de aquí en adelante, y sin menoscabo de su dignidad, *sombreros de paja* en todos los actos durante el verano.

¡Sombreros de paja en todos los actos! Será entonces cosa de ver el aspecto que ofrecerán aquellos sesudos magistrados al ejercer sus funciones con toga y sombrero de paja.

Por aquí hace tanto ó más calor que en Inglaterra, y esta es la hora en que nadie ha pensado en introducir esa variante en la indumentaria de los funcionarios de justicia.

